

dres que faisait sa famille catholique pour l'amener à la véritable Eglise. Elle allait mourir, et l'on n'avait plus d'espoir. Ses filles se tournent vers Notre-Dame Lourdes. L'une d'elles fait le pèlerinage, et une neuvaine est commencée. Dans ces neuf jours, des signes de changement font naître l'espérance. Tout d'un coup, la mourante est frappée d'un éclair de la grâce et demande à devenir catholique. Le jour même elle abjure, reçoit le Baptême, et, dans sa première communion, le Saint Viatique. Le lendemain, 2<sup>e</sup> juillet, fête de la Visitation, elle mourait dans le Seigneur.

---

Les paroisses environnantes arrivent à la Grotte presque chaque année, tout entière, à pied, formant des processions gracieuses et édifiantes. Et tous les ans, la voie ferrée, en de nombreux convois spéciaux, amène par milliers les populations lointaines des campagnes et des petites villes. Bayonne, Bordeaux, Toulouse, Tarbes, Montauban, Auch, Agen ont envoyé de brillants pèlerinages.

Notre-Dame de Lourdes offre aux processions, pour leurs cérémonies, un charme particulier.

Messe, communion générale, Vêpres, Salut, tout se fait devant la Grotte même des Apparitions et au grand air, dans les beaux jours. Le rocher prête une ombre fraîche, le Gave en passant mêle aux cantiques